

Manifestación, que comenzó como un carnaval, culminó con enfrentamientos cuando Carabineros impidió el paso hacia el monumento a Salvador Allende

Marcha de detractores terminó con incidentes frente a La Moneda

► Las personas, cerca de dos mil, lanzaban gritos celebrando la muerte del general (R).
 ► Cerca del Palacio de gobierno, encapuchados levantaron barricadas con palos, escombros y hasta baños químicos en la Alameda. Saldo a las 20.30 indicaba que escaramuzas habían dejado a seis carabineros lesionados y al menos a cuatro detenidos en el centro. La Moneda fue cerrada por precaución.

F.J.F., F.D., CRYGR

N o habían pasado ni 10 minutos desde que se confirmó la noticia de la muerte del general (R) Augusto Pinochet, cuando al comienzo un pequeño grupo de detractores comenzó a juntarse en el lugar de Santiago destinado a los grandes festejos: la Plaza Italia. Paulatinamente se fue sumando gente hasta derivar -según estimaciones policiales- en una multitud cercana a las dos mil personas, que finalmente terminó siendo dispersada por carros lanzaaguas y bombas lacrimógenas en las afueras del Palacio de La Moneda.

Celebraciones

El inicio del festejo fue cerca de las 15.00, cuando en poco rato aparecieron miles de manifestantes, que parecían haber adelantado el Año Nuevo, al sacar de sus casas botellas de champaña para abrirlas en la calle. Poco después, cerca de las 16.00 y en medio de un intenso calor, la multitud avanzó por Avenida Bernardo O'Higgins hacia el centro. Una marea de personas se movía mientras gritaba "¡El que no salta es Pinochet!", mientras que de la nada iban apareciendo ban-

deras de Gladys Marín, de los partidos Comunista y Socialista; del MIR y hasta del Movimiento de Integración y Liberación Homosexual (Movilh).

Ambiente

El ambiente era festivo: las personas se abrazaban y cantaban al ritmo de música cubana, que salía de los parlantes de la camioneta del hijo del actor Andrés Pérez, mientras vecinos del sector lanzaban agua desde los edificios. "Son

Las personas abrieron botellas de champaña y bailaron con Sol y Lluvia en Plaza Italia

sentimientos encontrados. Estoy feliz, pero también triste, porque este asesino dictador se murió en la más absoluta impunidad. Yo soy hija de un ejecutado político militante del PC", dijo Mónica Monsalves, una de las asistentes.

El perfil de los manifestantes era diverso: entre los manifestantes estaban el poeta Raúl Zurita y la actriz Marcela Osorio. Habían tres generaciones reunidas: abuelos, hijos y nietos que asistieron hasta en coches. Incluso había partidarios de las barras de la U. de Chile, de Colo Colo y de la U. Católica.

Estos últimos protagonizaron un incidente que terminó con una australiana herida en un pie.

Al poco rato aparecieron vendedores de banderas chilenas, grupos de danza mapuche y andina, y se produjo la quema de muñecos de trapo, que personificaban a Pinochet, mientras se oían gritos como "¡Don Sata, no lo devuelva!".

En Plaza Italia, familiares de detenidos desaparecidos repartían fotos de sus familiares. La presidenta de esa agrupación, Lorena Piza-

arro, arengaba una camioneta para que la multitud se desplazara al monumento a Salvador Allende en la Plaza de la Constitución.

El desplazamiento demoró, debido a un improvisado concierto que dio el grupo Sol y Lluvia. Luego de que cantaran "¡Y ya cayó, y ya cayó!", la gente se movilizó hacia La Moneda, que estaba custodiada en sus cuatro accesos por piquetes policiales.

Enfrentamientos

Los manifestantes intentaron entrar a la Plaza de la Constitución por calle Morandé, pero Carabineros abrió las vallas papales y desde esa calle salió un carro lanzaaguas. Le siguió un "zorrillo". En pocos minutos, la gente se dispersó.

En forma paralela, las puertas y ventanas del Palacio de Gobierno fueron cerradas, como precaución.

Los enfrentamientos siguieron una cuadra hacia el oriente: allí, unos 40 encapuchados levantaron barricadas con palos y escombros, a los que prendieron fuego. En la vereda norte, una barricada fue hecha con un baño químico saca-



VICTOR TABALA

MANIFESTACIONES ARTÍSTICAS se realizaron en medio de la jornada de festejo por parte de un sector de la población.

do del Hotel Plaza San Francisco. Una sucursal del Banco del Desarrollo fue apedreada. Los incidentes dejaban seis carabineros lesionados y cuatro manifestantes detenidos.

El subsecretario del Interior,

Antes de los incidentes la jornada fue pacífica con cantos y bailes de parte de los de

Felipe Harboe, llamó a la ciudadanía a manifestarse con tranquilidad y dijo que el gobierno había adoptado las medidas para mantener el orden.

Por su parte, el jefe de Orden y Seguridad, el general Jorge Acuña, dijo "que se estaba usando la fuerza necesaria". El uniformado agregó que se están reforzando todos los servicios policiales en los sectores periféricos de la ciudad donde se estaban desarrollando incidentes como Villa Francia (ver recuadro).

Marchas masivas

Miles de personas salieron ayer a las calles de distintos puntos de la ciudad para celebrar la muerte de Augusto Pinochet.



EN REGIONES TAMBIEN SE PRODUCIERON MANIFESTACIONES

Tempranas protestas en poblaciones de Santiago

Un tinte violento tuvieron desde el principio las manifestaciones por la muerte de Augusto Pinochet en la Villa Francia. Desde las 16.00, unas 400 personas, en su mayoría jóvenes, encendieron barricadas con neumáticos y recordaban con gritos a los hermanos Vergara, asesinados en la zona.

La madre de ellos, Luisa Toledo, dijo que "sentí una gran alegría cuando me

enteré que Pinochet había muerto. No creía mucho en su enfermedad. Pensé que se trataba de un teatro más. El fue un hombre sin honor, un cobarde". En Grecia con Lo Hermida aparecieron encapuchados con lizos del MIR.

En cambio, en la población La Victoria los vecinos sacaron los parlantes de sus radios a la calle y organizaron un carnaval, al son de la música de Illapu.

En Valparaíso, 2.500 personas hicieron algo similar en la Plaza Victoria, mientras que en la Plaza de Copiapó, representantes del PC, PS, PRSD y PPD brindaron con champaña y comieron torta celebrando su muerte y el cumpleaños de Lucía Hiriart. En Concepción la UDI organizó una misa que culminó con incidentes con detractores.